

¿Paz con ayuda de EE UU?

El presidente de Colombia, Ernesto Samper, invita a Washington a participar en unas hipotéticas negociaciones con los grupos guerrilleros

Bogotá / AFP.—El presidente colombiano, Ernesto Samper, ha invitado a Estados Unidos a participar como intermediario en un posible diálogo con la guerrilla, en un nuevo gesto que muestra la voluntad gubernamental en pro de la pacificación nacional.

Samper aseguró que las relaciones con la Casa Blanca debían ir más allá de la mera lucha antimafia, ya que la solución al conflicto con los narcotraficantes ha de pasar por salidas políticas.

El anuncio de Samper, que pasó casi inadvertido en círculos políticos, fue contemplado positivamente por analistas y expertos que juzgan esencial la participación internacional, especialmente la de Estados Unidos, para que las autoridades y la guerrilla inicien conversaciones de paz.

Un portavoz del Departamento de Estado norteamericano aseguró el jueves, tan pronto como Samper anunció su voluntad de reconciliación, que su Gobierno se encuentra "listo para cooperar en la pacificación de Colombia".

Colombia y Estados Unidos integraron, junto a España, México, Noruega y Venezuela, el Grupo de Países Amigos del proceso de



GUERRILLERO DETENIDO José Gregorio Orozco, líder del ELN de Colombia, en manos de la Policía el día 18.

Paz de Guatemala, que terminó el pasado 29 de diciembre con la firma de un histórico acuerdo entre el Gobierno del presidente guatemalteco, Alvaro Arzú, y los rebeldes.

Algunos observadores colombianos aseguran que Washington quiere la paci-

Hasta ahora, los rebeldes se niegan a dialogar con Samper, por "débil"

ficación del país andino, entre otras razones, porque las guerrillas tienen en su punto de mira sectores estratégicos de la economía, como el petrolero, en el que las compañías norteamericanas tienen grandes intereses.

La Iglesia católica, que

ha dado al tema de la reconciliación nacional una gran importancia, respaldó el anuncio de Samper, con el argumento de que "toda ayuda de países hermanos para el propósito de la paz será bienvenida".

Pero se desconoce si las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), el Ejército de Liberación Nacional (ELN) y otros grupos rebeldes aceptarán negociar bajo la vigilancia de Estados Unidos, al que han considerado históricamente como "el azote" de América Latina.

Con unos 15.000 hombres en armas, las FARC y el ELN, las guerrillas más antiguas y numerosas del país, han asegurado que no dialogarán con el Gobierno de Samper, por considerarlo "débil y corrupto", y que, en todo caso, cualquier participación internacional debe ser solicitada por todas las partes implicadas en el conflicto.

No obstante, Samper ha hecho toda clase de ofertas para tratar de atraer a los rebeldes a la mesa de negociaciones y ha recalado que el conflicto con los rebeldes de izquierda y los paramilitares derechistas constituye el principal foco de violación a las garantías fundamentales.

RUANDA Rebeldes hutus asesinan a 84 refugiados en un campamento

Kigali.—En un nuevo ataque de rebeldes hutu contra un campamento de refugiados en Ruanda fueron asesinadas 84 personas, informó ayer un portavoz del Ejército Patriótico Ruandés (EPR) en Kigali. El ataque se produjo en el campamento provisional de Nkamira, al noroeste del país africano. FP

TURQUÍA Ankara expulsa a un militar griego por "espionaje"

Ankara.—Un coronel griego destinado al consulado de su país en Estambul fue expulsado por "espionaje" y "colaboración con militantes del PKK", separatistas kurdos, informó ayer el diario 'Sabah'. Sin embargo, la información fue desmentida tajantemente por la embajada griega en Ankara. AFP

LITUANIA Segundas presidenciales postsoviéticas

Vilnius.—Más de dos millones y medio de lituanos están convocados hoy a las urnas para elegir al segundo presidente de la Lituania postsoviética en unos comicios con dos claros favoritos: el ex fiscal general Arturas Paulauskas, de 44 años, y el lituano-estadounidense Valdas Adamkus. EFE

PALESTINA Arafat seguro de que su pueblo "liberará" Cisjordania

El Cairo.—El presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Yaser Arafat, aseguró ayer en El Cairo "la determinación" del pueblo palestino "de liberar Cisjordania de las garras de la ocupación israelí" tras las declaraciones de Netanyahu en las que afirmó que Cisjordania sería parte de Israel. EP

COREA DEL SUR Más esperanzas de diálogo con el Norte comunista

Seúl.—El presidente electo surcoreano, Kim Dae Jung, considerado conciliador hacia Pyongyang, ha provocado nuevas esperanzas de establecer mejores relaciones con Corea del Norte para lograr la reunificación con su propuesta de renovar el diálogo y celebrar una cumbre intercoreana. EFE

Nuevo revés a la derecha en Jamaica

El heredero político del carismático Michael Manley gana las elecciones menos violentas en la historia de la isla

Kingston / EFE.—El reelegido primer ministro jamaicano Percival J. Patterson, de 67 años, jurará el próximo 30 de diciembre su cargo tras lograr la victoria con su Partido Nacional del Pueblo (PNP, gubernamental). Patterson, un abogado de 62 años, fue reelegido el como primer ministro de Jamaica al derrotar ampliamente al legendario líder del Partido Laborista jamaicano (PLJ), el conservador Edward Seaga.

Patterson logró la victoria para el PNP al obtener 49 de los 60 puestos del Parlamento que estaban en liza, según los datos oficiales de la Comisión Electoral de Jamaica (CEJ).

El PNP obtuvo el 56 por ciento de los votos, mientras que el PLJ logró el 39 por ciento de los votos, seguido



P. J. PATTERSON

Los seguidores del conservador Saga, barridos en el Parlamento

por el Movimiento Democrático Nacional (MDN), con el cinco por ciento. El partido gubernamental ganó unas elecciones que fueron declaradas como las más pacíficas en la historia del país. "Debemos forzar una nueva unidad, una que permita la unidad y la armonía. Que lo hagamos con mucho amor, en especial en un tiempo tan hermoso como lo es la época navideña", dijo Patterson a sus seguidores durante el discurso con el que aceptó la victoria de su partido.

El PNP logró la victoria por tercera vez consecutiva tras ganar los comicios de 1989 y 1993, bajo el liderazgo del carismático Michael Manley, fallecido este año, que logró para el partido un reconocimiento internacional.

Ola de violencia en Lyon tras la muerte de dos detenidos

CARMEN ROMERO (EFE)
París

La muerte de dos jóvenes por disparos de la policía esta semana ha desatado una ola de violencia y choques entre las fuerzas del orden y manifestantes en diversas ciudades de Francia, así como un debate sobre la formación de los agentes del orden y su derecho al recurso de la fuerza.

La rabia estalló el la noche del viernes en el conflictivo barrio periférico de la Duchère, en Lyon (centro de Francia) después de que Fabrice Fernández, un joven francés de origen español, resultara muerto el jueves por la noche por un policía que le disparó en la cara mientras le interrogaba en una comisaría.

A resultados de la violencia

de anoche, tres bomberos y tres policías resultaron heridos, 30 automóviles y cuatro camiones fueron incendiados, y 20 personas arrestadas, de las que 12 seguían ayer en detención preventiva, según fuentes policiales de Lyon. Algunos manifestantes utilizaron armas de fuego —dos impactos de bala fueron hallados en un vehículo de Policía que acudía en auxilio de los bomberos— y cócteles Molotov.

Los disturbios llevaron ayer a las fuerzas del orden de Lyon a poner en marcha "un dispositivo discreto" para prevenir nuevas acciones de violencia en la zona de Duchère, donde vivía Fabrice Fernández, de 24 años y padre de tres hijos, cuya muerte sigue rodeada de misterio.